

Especialistas insisten en inoculación a domicilio para evitar rezagados

Vacuna: Más de 600 mil pacientes ya recibieron la primera dosis

Los expertos califican como positiva la primera semana del proceso y recomiendan continuar según el calendario.

M. HERNÁNDEZ e I. VARGAS

La primera semana del plan de vacunación masiva contra el covid-19 ya consolida resultados tangibles en Chile. Con los municipios que voluntariamente continuaron sus atenciones durante el fin de semana, sumadas a la jornada de inmunización que realizó ayer la Fuerza Aérea a 350 funcionarios, ayer llegó a 603.588 personas la cantidad de inoculados con la primera dosis en el país.

Según el Departamento de Estadística e Información en Salud (Deis) del Minsal, 546.790 corresponden a la dosis del laboratorio Sinovac y 56.798 a la de Pfizer. Además, 13.169 personas ya recibieron la segunda aplicación.

“Somos los primeros de Latinoamérica en habitantes vacunados, en proporción a nuestra población de riesgo”, indica el ministro de Salud, Enrique Paris, quien reconoce la labor del Programa Nacional de Inmunizaciones, la atención primaria y los municipios para lograr estas cifras en solo cinco días.

“Está absolutamente claro que la decisión de haber trasladado a los municipios y a la atención primaria la responsabilidad de organizar esta campaña de vacunación fue acertada, porque allí es donde está la capacidad para poder enfrentar un desafío de esta naturaleza”, afirma el director del Instituto de Salud Pública de la U. Andrés Bello, Héctor



JUAN EDUARDO LOPEZ

JORNADA.— Ayer se vacunó a 350 funcionarios de la Fuerza Aérea que realizan traslados aéreos de pacientes críticos por covid-19.

tor Sánchez.

Coincide Jaime Burrows, el director de Medicina de la U. Autónoma, quien destaca que el proceso “ha ido súper bien porque la gente ha respondido (...)”.

En general, esto responde a la historia nacional, porque nosotros tenemos esas altas tasas de cobertura y vacunación”.

Sobre la posibilidad de que un sector de la población aún tenga temor de vacunarse, ambos expertos recalcan la necesidad de “apoyarse mucho en la evidencia científica y la opinión de nuestros expertos, porque ninguna sociedad científica de nuestro país está planteando que no haya que vacunar o que

haya una espera porque los beneficios realmente superan los riesgos”, plantea Burrows.

A domicilio

De acuerdo con el Deis, hasta ayer había 118.919 vacunados mayores de 85 años en el país. Eso representa un rezago de 58% de pacientes de ese rango etario por vacunar, ya que el público objetivo es de 281.009 personas.

Frente a eso, el decano de la Facultad de Medicina de la U. San Sebastián, Carlos Pérez, indica la necesidad de potenciar la vacunación a domicilio: “(Es) muy razonable también ir a las casas, especialmente de adultos mayores que tengan dificultades en su movilización (...)”. Es una iniciativa complementaria a to-

do lo que se está haciendo”.

Sánchez detalla que “es una buena decisión porque en definitiva los que no pudieron asistir es porque estuvieron incapacitados y por eso es importante que se les vaya a vacunar a sus domicilios”.

Burrows insiste en que debe realizarse este esfuerzo, “que también se hace con la vacuna de influenza; tampoco es una cosa novedosa. Hay que implementar no más lo que se ha hecho en otras ocasiones”.

En ese sentido, el ministro Paris afirma que “la vacunación intradomiciliaria ha funcionado muy bien en los Eleam (...). También hemos vacunado a pacientes postrados”. En detalle, hasta ayer iban 12.081 residentes de establecimientos de larga estadía (Eleam) vacunados.

Según el calendario de vacunación, esta semana corresponde la inmunización de pacientes a partir de los 84 años y terminarían el viernes con los de 71 y 72 años. Además se incluye al personal en funciones de atención directa a la ciudadanía, personal de farmacias y laboratorios, funcionarios de seguridad y Fuerzas Armadas y quienes desarrollan funciones críticas del Estado.

En algunas comunas también han avanzado en la vacunación de otros funcionarios, como bomberos o personal de recolección de basura (ver nota de municipios). Sin embargo, los expertos concuerdan en mantener el proceso según el calendario establecido por el Minsal para evitar diferencias: “En este caso el tema de los municipios tiene que ser de acuerdo con las directrices del ministerio para que esté estandarizado”, sugiere Burrows.

ESPERANZA
 La OMS anunció el viernes que en el mundo hay más vacunados contra el covid-19 que casos activos.